

# EL NOTICIERO BAILEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de S. m. á 3 n.

Teléfono núm. 12

AÑO III.

Palma Jueves 9 de Marzo de 1893

NÚM. 670.

## ASUNTOS DEL DIA

Más que de las cuestiones electorales del momento y que de la posible crisis provocada por el ministro de Marina, se ha hablado en todos los círculos de Madrid, lo mismo en los públicos que en los privados, del suceso trágico de la calle de Carretas.

Las relaciones de la víctima con el tristemente célebre Varela han venido á dar á este hecho una notoriedad que seguramente no habría alcanzado sin aquella circunstancia.

En la calle indicada hubo durante el día de ayer un grupo numeroso de curiosos contemplando el balcón de que cayó la infeliz mujer, haciendo comentarios variadísimos.

Ya por la tarde se vendía un extraordinario con detalles pintorescos del caso, que el público leyó con avidez, como era natural, porque trátase de lo que se quiera, suicidio ó homicidio, el suceso ha de despertar gran interés, por los antecedentes de Varela.

Al entrar ayer tarde en el Consejo de ministros los Sres. Maura y Moret, negaron de un modo terminante que hubieran celebrado las conferencias que les atribuyen los periódicos de la mañana con el Sr. Cervera.

—Yo no he visto en Palacio al señor Cervera—dijo el ministro de Ultramar—y fui á casa del Sr. Sagasta antes de ir á despachar con S. M.

Por lo demás, añadió en tono festivo el Sr. Maura, crea Vds. que el verbo dimitir se conjuga poco y únicamente en casos indispensables.

Por su parte, el señor marqués de la Vega de Armijo rogó á los periodistas que allí había, que hicieran constar en sus respectivos diarios que le ha causado gran sentimiento la desgracia ocurrida al inspirado poeta y ex-diputado señor Reina, con quien le unen lazos de antigua y verdadera amistad; y que no es cierto, como indica un telegrama publicado por un periódico de la mañana, que haya habido el menor disgusto entre ambos por cuestiones electorales que pudiera ser motivo ni pretexto para que el Sr. Reina tomara la resolución extrema de atentar contra su vida.

Los señores marqués de la Vega de Armijo y Reina habían convenido desde hace tiempo en que éste presentara su candidatura á diputado á Cortes por el distrito de Lucena (Córdoba), en el caso de que no ofreciera dificultades la elección del primero por Montilla, pues en caso contrario, el ministro de Estado se presentaría á última hora por Lucena.

Ahora bien, como la lucha electoral en Montilla se presenta poco clara, el marqués decidió, hace pocos días, y de acuerdo con el Sr. Reina, presentar su candidatura en sustitución de éste por Lucena.

Esto es todo lo ocurrido, lo cual, según el ministro de Estado, no puede haber molestado lo más mínimo á su amigo el Sr. Reina.

El gobernador de Burgos rectifica, en telegrama dirigido al ministro de la Gobernación, algunos detalles acerca de los sucesos ocurridos anteanoche en Quintanilla San García.

Según dice la mencionada autoridad, refiriéndose á noticias del alcalde de dicho pueblo, se alteró el orden y se hicieron algunos disparos de arma de fuego.

El comandante del puesto de la Guardia civil inmediato al lugar del suceso confirma la versión del alcalde, añadiendo que se dieron vivas á la república, que no hubo desgracias personales y que la causa del alboroto ha sido la excitación que produce en el ánimo de los

vecinos de dicho pueblo la próxima lucha electoral.

El ministro de la Gobernación desconfía, y hace bien, de estos alborotos, que se encaminan á veces á lograr el envío de Guardia civil, cosa que han conseguido ya en este caso concreto, pues el gobernador ha mandado algunas parejas al pueblo en cuestión.

El ministro plenipotenciario de Bélgica en esta corte conferenció ayer tarde con el marqués de la Vega de Armijo, y los embajadores de Francia y Austria estuvieron en el ministerio de Estado; pero no pudieron ver al ministro porque tenía que asistir al Consejo.

## En Bolsa

Necesariamente, como ya indicamos, de continuar las plazas extranjeras el movimiento de alza sobre nuestros valores, tenía esta Bolsa que seguirlos.

A pesar, pues, de la resistencia de este mercado, ayer presentó muy buen aspecto, y los cambios se cotizaron en alza.

El 4 por 100 interior, que anteanoche quedó en el Bolsin á 68.95, abrió ayer á 69.20 y cerró á 69.35, después de cotizar á 69.45.

Los francos á 46.00. Nuestro exterior en París, que quedó anteanoche á 63.81, abrió á 64.00, y después de subir á 64.78, cerró á 64.65.

La renta francesa á 93.50. Las acciones de los «Ferro-carriles del Norte de España» están muy pedidas en París y Barcelona; se cotizaron á última hora á 170 francos.

Esperamos un gran movimiento de alza en estas acciones, pues siguiendo la demanda, es muy fácil que dentro de un par de meses, puedan verse á 250 ó tal vez más altas.

Todos los valores siguieron el alza de ayer en la Bolsa de París, siendo los nuestros los que estuvieron más solicitados.

La tendencia muy buena, no siendo de extrañar una reacción por realizaciones de beneficios, pues éstos son de alguna consideración entre algunos especuladores, que es posible liquiden la entrante semana parte de sus posiciones al alza. Si fuese esto así, aconsejaríamos aprovechar la reacción para comprar *Exterior y Norte*; del interior no tenemos tan buena impresión.

Londres: 64.25.

## CONSEJO DE MINISTROS

El celebrado el sábado se ocupó principalmente del presupuesto de Marina.

La nota oficiosa dice así: «El ministro de Marina leyó el resumen y expuso el sistema del presupuesto de su departamento, que entraña importantes y numerosas variaciones, sobre las cuales dió prolíjas explicaciones al Consejo.

En el exámen de algunos de los puntos que abraza la reforma, se invirtió el tiempo, sin poder llegar al término del trabajo, que fué menester interrumpir por ser ya hora avanzada.»

Y cuando no habla de economías se señala de que no existen, ó por lo menos que el Gobierno no las considera suficientes, pues de otro modo se habría cuidado de hacerlas figurar en la nota, como los famosos 14 millones economizados en Fomento, merced á las matemáticas del Sr. Moret.

Según nuestras noticias, en el proyecto confeccionado por el Sr. Cervera figuran las siguientes cifras:

	Pesetas
Construcciones navales.	10.180.000
Arsenales.	6.100.000
Infantería de Marina.	4.615.000

Administracion central.	630.000
Administracion provincial.	4.228.000
Académias.	368.000
Otros establecimientos científicos.	467.000
Oficiales generales de reserva.	600.000
Personal excedente (sin destino).	2.000.000

Según los cálculos del Sr. Cervera, en personal se hacen 2.500.000 pesetas de economía; pero como propone al mismo tiempo que se destine 1.000.000 para gastos de carena de los buques de guerra, y cerca de otro millon á distintas atenciones, resultará que la economía real y positiva no excederá de 600.000 pesetas, y esto no puede satisfacer al ministro de Hacienda, ni á nadie.

La nota oficiosa dice que se acordó proponer á S. M. para el cargo de gobernador general de Filipinas al marqués de Peña-Plata y para capitán general de Cataluña al general Martínez Campos, y es de suponer que antes de dar á la publicidad estas noticias, se habrá contado con la aceptación de ambos.

El Gobierno ha tenido en cuenta para ofrecer el cargo de capitán general de Cataluña al general Martínez Campos, que se acerca la época del 1.º de Mayo y es de necesidad que haya en aquella importante region obrera un general de prestigio y energía.

El Sr. Sagasta abandonó la sala del Consejo para conferenciar con el embajador de Francia. La conferencia entre el jefe del Gobierno y Mr. Roustan duró unos diez minutos y según parece, éste manifestó al presidente del Consejo que vería con gusto que se reanudara las negociaciones para la celebracion de un tratado de comercio, indicándole el señor Sagasta la conveniencia de que la iniciativa partiera del Gobierno francés y de que éste formulara las bases.

El señor ministro de Hacienda dió cuenta al Consejo de la reforma del reglamento para la aplicacion del impuesto sobre la contratación de valores bursátiles, que fué aprobado.

La junta del sindicato visitará hoy al señor Gamazo, y es probable que le dé á conocer dicha reforma.

Se resolvieron varios expedientes de adquisicion del material de Guerra y de trasferencia de crédito, uno de Gracia y Justicia y otro de Fomento. Tambien se despachó un expediente relativo al plan extraordinario de estudios de carreteras.

## BUENOS AIRES

Corta ha sido la luna de miel del presidente Sáenz Peña. A los tres meses de jurar el cargo tiene enfrente airada, imponente, revolucionaria, á la opinion de la capital y en actitud aproximada la de las catorce provincias. La sublevacion de la de Corrientes, ha determinado la situacion anómala en que vivimos y que es muy posible se desenlace con una dictadura.

Sublevada la provincia de Santiago del Estero contra sus autoridades, á los ocho días justos de asumir el mando el actual presidente, éste envió á aquella un Interventor, según los términos de la Constitución, que, respetando la autonomia de cada Estado federal, da á la Nación el derecho de intervenir en estos en caso de conmoción ó levantamiento armado. Aquella intervencion empezó por reconocer el hecho consumado del derrocamiento de las autoridades, y preparó nuevas elecciones, que dieron precisamente el triunfo al partido revolucionario. Se creyó generalmente que la presidencia Sáenz Peña conservaría igual actitud ante movimientos análogos que en las provincias se produjeran, y los partidos populares se prepararon en las de Buenos Aires, Santa Fé, Entre Ríos y

Corrientes: ésta rompió el fuego, poniendo en pié de guerra diez mil hombres, que hubiesen arrollado en pocos días al gobierno provincial, cuando el de la nacion intervino, en apariencia, para mediar entre los contendientes, en realidad para apoyar al gobierno constituido. De ahí un cambio general en la opinion, que esperaba que el nuevo presidente, consentiría en la mudanza de los antiguos gobiernos oligárquicos por otros más populares, y que ha visto que la nueva situacion respeta las situaciones creadas por las anteriores impopulares presidencias.

El más asombrado del rápido cambio efectuado en los espíritus, es el mismo doctor Sáenz Peña, que parece hallarse atortolado, cosa que se explica por su avanzadísima edad. El desenlace que vé todo el mundo es la próxima renuncia del presidente, después de la cual viene el caos... á no ser que el vice-presidente Urriburu, que es llamado á asumir el mando, se nos revele hombre de imprevisitas energías y logre encarrillar la situacion.

Como si lo interior no fuese bastante grave, viene la política exterior á complicar las cosas.

Estas naciones sud-americanas, ó por espíritu de imitacion, ó por odios reales difíciles de explicar en tan pocos años que llevan de vida independiente, se han puesto á odiarse enérgicamente y á aliarse en prevision de guerras próximas.

Chile, que es la Prusia de América, después del triunfo de la oligarquía electoral, que derrecó al liberal Balmaceda, se ha organizado militarmente en términos que inspira hoy verdaderos recelos. Su jefe de Estado Mayor, el alemán Kornetz, ha puesto todo el país en pié de guerra, ha enviado á buscar coronelias de artillería é ingeniería alemanes, y con los frecuentes simulacros guerreros y navales que organiza, dá á entender claramente el propósito de Chile de guerrear, aunque solo sea por aquella tendencia, observada por Emilio Zola, que tiene el que posee un arma á servirse de ella. Mientras tanto, la cancillería chilena ha combinado una fuerte alianza con el Brasil, que odia francamente á la Argentina, y se dice que con el Paraguay, que vendría á ser la Italia de esta flamante *triplice*.

¿Y la Argentina con qué cuenta? La alianza del Estado Oriental no le servirá de gran cosa; la de Perú y Bolivia, las dos naciones vencidas no há mucho por Chile, le servirá de menos. Le queda la simpatía de los Estados Unidos, que no pasaria de platónica en caso de una lucha, para la cual tampoco el coloso americano tiene preparacion... ni ganas.

En realidad, en lo que confían los argentinos, es en su propio valor. Mucho es; pero cabe aquí la contestacion del kronprinz á un coronel francés, prisionero después de Gravelotte: «No hemos venido á hacer alardes de valor, sino á triunfar.» Hoy la guerra es el resultado del apogeo de varias industrias, de todas ó de la mayor parte de las cuales carece la Argentina. Sin hablar más que de la marina, raro es el día en que no se sepa de algun siniestro más ó menos grave ocurrido á alguno de los espléndidos navios de guerra que esta nacion encarga á Europa...

Con el peso enorme de las preocupaciones interiores y exteriores que abruma á cuantos habitamos este país, ¿qué significa el ligero aumento que la inmigración á tenido en los últimos meses? ¿Qué la espléndida cosecha que actualmente se está almacenando? ¿Qué la innegable reforma que en las costumbres, por demás ostentosas, se ha visto obligada á hacer esta sociedad?

Estas naciones sud-americanas padecen de una enfermedad: la escasez de poblacion; y la europea que se derrama por estos campos, en los que ca-

ben millones de familias, no querrá ni deberá venir mientras los problemas pendientes no se solucionen.

En cualquier guerra exterior, el extranjero sería carne de cañón, como hoy en los conflictos interiores es la víctima obligada de cualquier caudillejo que, como ahora ha pasado en Corrientes, lo primero que hace es saquear la casa del gringo ó del gallego, cuando no obliga á sus hijas á que le ceden y le sirvan mate, completamente desnudas ante la soldadesca desenfundada.

Desde niño oigo decir que lo que hace falta es otro *noventa y tres*, pero por las señas, mal se presenta este apreciable año ahí y aquí.

CARLOS MALAGARRIGA.

ESTADO SANITARIO DE LA QUINCENA

Revista Médico Social

**Cólera.**—Casos aislados en varias comarcas de Rusia, Persia, Turquía, Bélgica y Holanda. En Marsella, aun cuando en un principio y hasta mediados de Febrero menudearon casos graves de cólera morbo y aún fulminantes, puede asegurarse que hoy por hoy está dominada la enfermedad y no ocultan las autoridades tantos casos sospechosos como han querido algunos suponer.

**Difteria.**—Se ha acentuado notablemente en Barcelona.

**Fiebre amarilla.**—Sigue tomando incremento en La Guaira (Venezuela), y se han presentado nuevos casos en Santos (Brasil).

**Fiebre tifoidea.**—Continúa en Barcelona, en donde se ha hecho decididamente endémica: 16 defunciones el mes último.

**Influenza.**—Continúan algunos casos en Madrid, Barcelona y principales poblaciones de España; notablemente decrecida.

**Sarampion.**—En New York, Chicago, Lisboa, París y Barcelona, en cuya población ocurrieron 14 defunciones el mes pasado.—*Doctor Call.*

\*\*

Enfermedades reinantes en Madrid

Notables recrudescimientos de las afecciones reumáticas, articulares y musculares. Asimismo dominan los estados catarrales en todas sus manifestaciones, pero fijándose de preferencia en el aparato. Se han presentado asimismo, y particularmente en los niños, algunos casos benignos de viruela discreta. La mortalidad es la normal.

UN BUQUE ABANDONADO

Al comenzar la mañana del miércoles de la semana anterior, desde el vapor inglés *Newcastle*, que procedente del puerto del mismo nombre se dirigía con rumbo á la Coruña y se hallaba aun á 50 leguas de distancia de ella, se observó por el capitán M. Richard y algunos tripulantes, que en direccion NE, había un buque, al parecer, de igual nacionalidad que la suya, y en inminente peligro, á pesar que desde á bordo no hacían señal alguna solicitando socorro.

Considerándolo entonces abandonado M. Richard ordenó que varios tripulantes del *Newcastle* se embarcarán en una chalupa y pasaron á reconocerlo, con objeto de ver si resultaban ciertas sus presunciones.

Así sucedía efestivamente; en el *Austin Friare*, que así se llamaba, no había nadie, ni tripulantes ni pasajeros; solo un perro recorría la cubierta aullando famélico, y un gato se encontraba en un camarote.

El departamento de máquinas estaba anegado, y las cámaras del capitán y de más oficiales completamente desordenadas, viéndose sobre cubierta baúes abiertos y diferentes ropas esparcidas.

En la patente que se encontró se consignó que el buque hallado procedía de Swansea, de donde zarpó el día 15 de Febrero, y se dirigía á Catina (Italia), con cargamento de carbón. Tiene 838 toneladas, y lo mandaba el capitán John Pike.

Largadas desde el *Newcastle* las correspondientes amarras, se procedió á remolcar el *Austin*, á pesar de que el mal estado de la mar hacía sumamente difícil esta operación. Varias veces rom-

piéron aquellas, temiéndose que el barco remolcado fuera á estrellarse contra la costa; más no sucedió así, y al cabo de grandes trabajos pudo dársele fondo á la entrada de la ría del Ferrol, llegando á las ocho del sábado último al puerto de la Coruña.

Telegramas

Las Palmas (Canarias) 4.

Ayer viernes salió de este puerto, para Puerto Rico, el vapor correo de la compañía Transatlántica «Montevideo».

París 4.

En los pasillos del palacio de Justicia se dice que Mr. Carlos Lesseps hará comparecer como testigos en el proceso de corrupción de la empresa del Panamá á monsieur M. Floquet, Clemenceau y Freycinet.

Washington 4.

El Sr. Harrison, presidente de la República de los Estados Unidos, cuya magistratura termina hoy ha firmado el proyecto de ley de inmigración del señor Chanler.

París 4.

La Cámara de diputados ha aprobado el proyecto relativo á la liquidación de la empresa del Panamá.

El proyecto autoriza á una sola persona en nombre de la justicia, para que represente á todos los obligacionistas del Panamá en cuantas acciones judiciales crean corresponderles.

París 4.

La legación del Brasil en esta capital desmiente que los insurrectos de Rio Grande hayan hecho embargo de cañones á las casas de Armstrong y Krupp.

Roma 4.

El Papa ha recibido hoy las felicitaciones de los enviados del Ecuador, Colombia y República Argentina.

Washington 4

Se ha verificado solemnemente la instalación del Sr. Cleveland en la Presidencia.

En la alocución dirigida al pueblo el nuevo presidente hace constar la inmensa prosperidad y el prodigioso desarrollo del país. El establecimiento de un sistema bueno y estable de la circulación monetaria es elemento esencial para la conservación de la supremacía nacional; es, por lo tanto, urgente encontrar un remedio á las dificultades de la situación actual, procediendo para ello con prudencia y sin pasión. En tanto que se logra un remedio legislativo, prudente y eficaz, el poder ejecutivo se esforzará en mantener el crédito nacional y conjurar el desastre financiero.

El resto de la alocución se consagra á brindar cariñosa protección; condena la tendencia popular á esperar de la acción del Gobierno ventajas individuales y especiales; desaprueba las subvenciones y sindicatos; anuncia, en fin, la reforma de las tarifas que debe acometerse sin espíritu de rencores. «Nuestra misión dice, no es castigar sin rectificar errores y la necesidad de lograr ingresos para mantener al Gobierno es la única justificación que pueden tener los impuestos que pesan sobre el pueblo.»

París 5.

El diputado Sr. Millevoje ha dirigido una carta al ministro de Justicia señor Bourgeois, manifestándole que en la sesión de mañana trata de interpretar sobre los procedimientos judiciales parlamentarios que se siguen por la intervención de diversiones políticas y especialmente de los señores Clemenceau, Rané, Freycinet y Floquet en el asunto de Panamá.

París 5.

Los diputados proteccionistas se muestran muy divididos respecto de la proposición del Sr. Froin, recargando los derechos de los vinos españoles.

Mientras los más moderados desean que por lo menos se dé un aplazamiento á este asunto, los demás insisten en que se active para salvar según dicen, la agricultura francesa perjudicada por la competencia extranjera.

El gobierno francés, por su parte animado de sentimientos amistosos hacia España, desearía encontrar un medio para satisfacer á la mayoría de la Cámara ó por lo menos poderle dar fundadas esperanzas de un arreglo comercial inmediato, y de aquí la insistencia que revela ahora para conocer las intenciones y propósitos del gabinete de Madrid.

Londres 5.

La mayor parte de la prensa saluda

con júbilo el advenimiento al poder de Cleveland, manifestando la esperanza de que en interés del comercio universal se modificará la política económica de los Estados Unidos ó que por lo menos se atenuará su intransigencia proteccionista.

El manifiesto ha sido bien acogido, sobre todo el párrafo en que anuncia la revisión arancelaria.

París 5.

Sigue el temporal de lluvias inspirando serias inquietudes por el retraso que ocasionan en los trabajos del campo.

El mercado de cereales indica también completa calma y los precios son los mismos que en la anterior semana.

En Marsella se han hecho escasas ventas de trigo, existiendo en depósito 242 mil quintales.

Las importaciones que en la semana precedente ascendieron á 461 600 quintales ha disminuido en esta á 72.879 quintales.

Las ventas realizadas han sido solo 42.000 quintales.

En Burdeos domina la misma tendencia de calma. Las importaciones de trigo han sido completamente nulas y lo mismo ha ocurrido en Dunkerque.

Las importaciones en Rouen ha sido quintales 24.850 y 23.672 en el Havre, dando un resultado total de importaciones en Francia durante la semana de 148.341 quintales de trigo y 649 de harina.

Las noticias de América acusan una ligera alza en los precios existiendo esperanzas muy favorables sobre la próxima cosecha.

De la India comunican que el frío intenso dominante en varias regiones de Bengala, y lo lluvioso del tiempo, ha paralizado los trabajos agrícolas.

La cosecha de trigo recogida en la India superior, ha sufrido mucho.

Roma 5.

El Sr. Agarri, empleado del Banco Romano ha sido detenido ayer, acusado de haber sustraído hace dos años la suma de 97000 francos de dicho establecimiento.

Lisboa 5.

El ministro de Hacienda ha hecho desmentir hoy los detalles publicados por la prensa respecto á sus proyectos económicos.

Lisboa 5.

Un despacho de Rio Janeiro, fecha 4, dirigió por el Sr. Serzedello, ministro de Hacienda, al superintendente de la inmigración en Lisboa, dice que unos dos mil insurrectos atravesaron la frontera del Estado del Rio Grande de Sul, violando el territorio del Estado vecino.

El suceso, sin embargo, carece de gravedad.

El Gobierno federal ha adoptado medidas convenientes y las tropas federales se hallan unidas y siguen fieles al Gobierno de la union brasileña.

Los demás Estados de la República siguen tranquilos.

Nueva York 5.

Un terrible ciclón se desencadenó ayer en los Estados de Mississipi y Alabama y ha originado en los mismos muy considerables destrozos. Parece también que hay que lamentar muchas desgracias personales entre muertos y heridos.

París 4.

Los despachos de San Petersburgo anuncian que han sido prorrogadas hasta el 1.º de Abril próximo las tarifas de transportes por ferrocarril para los cáñamos, linos y productos similares expedidos al extranjero por la frontera occidental de Rusia.

Añaden que el Consejo del Imperio ultima un proyecto de ley aboliendo las penas corporales que se aplican á las mujeres deportadas á Siberia por infracciones disciplinarias.

Viena 4.

Las últimas noticias recibidas de Belgrado dicen que la agitación política continúa en aumento y que la lucha entre los dos partidos es cada vez más empeñada.

El grupo progresista que permanece neutral en la contienda, considera muy probable el triunfo del partido gubernamental.

Berlin 4.

En la apertura de la Cámara del ducado de Auhl, el ministro Sr. Krosigk ha criticado el proyecto de reforma militar y la política económica del Gobierno imperial.

Washington 4.

El Congreso ha aprobado el proyecto de la ley del Sr. Chandler relativo á los emigrantes que vengan en virtud de

contrato con las sociedades de reclutamiento. Según dicho, proyecto, las compañías de navegación están obligadas á legalizar en los puertos de embarque las listas de emigrantes que deberán contener informes detallados sobre los mismos.

Prohíbe también la admisión en los puertos americanos de los emigrantes lisados, ciegos ó idiotas.

París 4.

En la sección celebrada ayer por la comisión de Aduanas del Senado, se dió cuenta de la dimisión del cargo de presidente de la misma presentada por el Sr. Ferry, por haber sido elegido para la presidencia de la alta Cámara.

El lunes próximo se volverá á reunir la comisión y elegirá al senador que ha de sustituir al Sr. Ferry.

Sofía 4.

El príncipe Fernando llegó anoche á esta capital donde se le hizo un cariñoso recibimiento. Toda la ciudad estaba vistosamente engalanada é iluminados todos los edificios.

Lima 4.

El nuevo Gabinete peruano ha quedado constituido en la siguiente forma: Presidencia é Interior.—General Bellarte.

Guerra, Villavicencio.—Justicia Segarra.

Hacienda, Cervero.—(El nombre del ministro de Negocios Extranjeros resulta ilegible en el despacho transmitido por el cable.)

Paisis 4.

Al ser conocidas las declaraciones hechas por el Sr. Meline á un corresponsal de esta Agencia, de las cuales resulta que algunos diputados proteccionistas opinan que por ahora no se deben modificar los aranceles de aduanas los viticultores del Mediodía ponen el grito en el cielo insistiendo en la necesidad y en la urgencia de tomar medidas contra los vinos españoles.

Inspirándose en estos deseos el diputado Sr. Frein publica hoy una carta exponiendo las razones que le obligan á insistir sobre su proposición aumentando 70 céntimos por grado los derechos de los vinos españoles.

Recuerda que han firmado esta proposición 80 diputados y añade que si continúa el actual estado de cosas es inevitable la ruina y la miseria de los viticultores franceses cuyos mercados se ven acaparados por los vinos extranjeros.

Lisboa 4.

Anuncian hoy varios periódicos que el ministro de Hacienda de Portugal proyecta la unificación de los diferentes tipos de la deuda interior y exterior.

París 5.

La Bolsa de hoy se ha señalado por un alza de la renta francesa que ha subido 30 céntimos y mayormente por la del exterior español que ha ganado á primera hora setenta céntimos.

Nueva York 4.

En Linares (Méjico) durante una corrida de toros se han hundido algunas gradas llenas de espectadores, resultando ocho muertos, más de 30 heridos y numerosos contusos.

Barcelona 4.

Ha salido de este puerto para Manila, el vapor correo *San Ignacio de Loyola*, de la Compañía Transatlántica.

Burdeos 4.

Ante el jurado el Sr. Andrieux ha terminacion despues de un ruidoso incidente producido por los duros ataques que el Sr. Andrieux ha dirigido contra el barón Reinach y al periódico *La República Francesa* diciendo que éste debía mejor titularse *República del Panamá*.

El público aplaudió ruidosamente obligando al presidente del tribunal á suspender la audiencia y mandar desalojar la sala.

El jurado dió despues su veredicto condenando al Sr. Denayronse á tres meses de prision y al gerente del periódico *La Cocarde* á cien francos de multa.

Sección Insular

Mañana termina el plazo para que los contribuyentes puedan satisfacer sin recargo las cuotas del tercer trimestre de las contribuciones territorial é industrial.

A las seis de la mañana llegó ayer a Barcelona el vapor *Belloer*. Así lo telegrafía su consignatario Sr. Roviroa.

La Comisión Provincial ha propuesto al Sr. Gobernador el señalamiento de días á cada uno de los pueblos de esta provincia para el juicio de exenciones en el reemplazo del corriente año y es como sigue:

Día 1.º de Abril.

Alcudia, Alaró, Artá, Algaida, Andraitx, Bañalbufar.

Día 4.

Binisalem, Campanet, Campos, Capdepera, Costitx, Deyá.

Día 5.

Escorca, Esporlas, Establiments, Sta. Eugenia, San Lorenzo, Selva.

Día 6.

Buñola, Estallenchs, Felanitx, Fornalutx, Inca, San Juan.

Día 7.

La Ciudad y pueblos de la isla de Ibiza.

Día 8.

La Ciudad y pueblos de Menorca.

Día 10.

Búger, Sta. Margarita, María, Santa María, Marratxí.

Día 11.

Calviá, Dloseta, Llubí, Lluchmayor, Manacor.

Día 12.

Montuiri, Muro, Petra, Pollensa, Villafranca.

Día 13.

Porreras, La Puebla, Puigpuñent, Sansellas.

Día 14.

Santañy, Sineu, Sóller, Son Servera, Valldemosa.

Día 15.

La Ciudad y término de Palma.

El martes todavía embarcaron para Barcelona gran número de cerdos cebados y algunos corderos.

El vaporcito *Cabrera* trajo el martes de aquella isla 70 arrobas de pescado, del cual parte fué transportado al Ferro-carril para los pueblos de la isla.

En lo que va de mes los carabineros han efectuado las aprehensiones siguientes, todas de tabaco:

En la Puerta Pintada de esta ciudad, 400 gramos.

En las avenidas de la carretera de Santañy y sitio denominado Los tres molinos, próximo á la villa de Campos, 459 kilogramos, en 17 bultos.

Anteayer hubo un amago de incendio en la casa denominada «Sa viña tancada», sita en la carretera de Manacor y cerca de la Soledad, en ocasión en que se hallaban solos dos niños de pocos años. Visto el humo por los vecinos, acudieron á sofocar el fuego, quemándose solamente un poco de paja.

El autor del Jabón del Congo, Victor Vaissier, proveedor, en título, de S. M. el Rey de los Belgas, de S. A. el Bey de Túnez etc., recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congolanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo.

Depósito: R. Cataluña, 71—Barcelona

**En el Colegio Médico Farmacéutico**

La anterior conferencia del señor Bordoy tuvo el raro privilegio de llamar la atención de los hombres de ciencia y de los profanos.

La concurrencia fué ayer tan distinguida como en la sesión inaugural y mucho más numerosa. Las repetidas muestras de aprobación que escuchó el conferenciante en su disertación y los espontáneos y unánimes aplausos que resonaron al terminar prueban de un modo

harto elocuente el interés que supo despertar en el auditorio.

La bondad de las aguas potables, fué el tema elegido y desarrollado con brillantez. Da forma amena que supo dar á una conferencia científica, de suyo abstracto cautivó al auditorio.

De mí se decir, que los argumentos no solo por impresion me convencieron si no me agradó en extremo la forma literaria.

La nota cómica, punzante en las mas de las ocasiones, pero siempre culta, la emplea el Sr. Bordoy con maestría.

Conferencia como la de anoche por su importancia, por su hermosa forma y por el fondo de doctrina que encierra, merece que de ella se ocupe la prensa con detención.

Mañana pues, daremos de ella una idea al correr de la pluma.

Seria muy conveniente que por la Alcaldía se hiciesen investigaciones en lo que se refiere á la matrícula de arbitrios que vienen obligados á satisfacer los propietarios de carruajes de lujo.

Nos consta que abundan las ocultaciones y que no faltan quien tiene lujoso tren y no paga, por ser vecino de algun pueblo de la isla cuando de hecho reside en Palma.

Hoy que priva la campaña contra las ocultaciones se le presenta al Alcalde de Palma ocasion de secundarla.

El partido fusionista ha designado como candidatos para las próximas elecciones de Senadores á los señores don Pedro Antonio Servera y Carbonell, don Pedro Ripoll y Palou y don Manuel Salas y Palmer; y para la vacante de Diputado provincial que hay en el distrito de Inca, á don José Alcover y Maspons, por haberse escusado de aceptar el cargo don Bartolomé Font, á quien fué ofrecido con insistencia.

Ha sido nombrado gobernador militar de Gerona nuestro paisano el general de división don Luis Roig de Bluis.

Según dice un periódico de Barcelona el día 15 será vendido en Marsella el vapor *Maria* de esta matrícula.

Leemos en un periódico de Madrid recibido con el correo de ayer: «Dicen de Marsella que anteayer un marinero de la barca española «Virgen del Carmen» fué arrebatado por una ola, hallándose el barco á corta distancia de aquel puerto.

Del vapor-correo «Villa de Cádiz» fué arrebatado también por una ola otro marinero, hallándose el buque en el golfo de Gascuña atravesado una tempestad horrorosa.

Ninguno de los marineros pudo salvarse.

El marinero de la barca «Virgen del Carmen» se llamaba José Mayol y era natural de Mallorca.»

Por noticias recibidas en el Gobierno de provincia se sabe que los Sres. D. Rafael Prieto y D. Cipriano Garijo han sido proclamados Diputados á Cortes por las circunscripciones de Menorca é Ibiza, respectivamente.

Con el *Boletín Oficial* de ayer se ha repartido un *Suplemento* que contiene el resumen de los votos obtenidos en la circunscripción de Mallorca por cada uno de los candidatos en la elección de Diputados á Cortes.

También se repartió el índice correspondiente al mes de Febrero último.

Se está circulando á los prelados, cabildos y particulares, una invi-

tación para que envíen á la Exposición Histórico-Europea cuantos objetos estimen de interés histórico ó artístico, con el objeto de enriquecer más la magnífica Exposición, honra de nuestra historia y motivo de estudio de todos los hombres cultos.

Según el estado de la Inspección general de enseñanza, que publica la *Gaceta*, en 31 de Diciembre último se adeudaban 7.337,428 pesetas 13 céntimos al profesorado de instrucción primaria.

Sin comentarios.

Después de activas diligencias por la guardia civil de Sineu, han sido descubiertos los autores de los robos cometidos tiempo atrás en casa de un vecino de Muro, en otra de Llubí y en la iglesia de Llorito, consistente el primero en 760 pesetas, 2 relojes plata y un cubierto id.; el segundo en 18 botones, 3 joyes, 2 anillos y un rosario, todo de oro, 3 pañuelos, una camisa, 3 sobreasadas y unas 45 pesetas, y el tercero en 2 anillos y unos gemelos de oro.

Los ladrones son cinco, dos de Palma y los otros de Pollensa, Muro é Inca. De los cinco hay ya tres encerrados en la cárcel de Palma, por los robos cometidos recientemente, y los dos restantes, confesos de sus delitos, han sido entregados al señor juez competente.

En el vapor *Belloer* fué embarcado un enorme cetáceo, conocido aquí vulgarmente con el nombre de *centurio*.

Pesaba 20 arrobas, y media unos 3 metros de largo.

Fué cogido en aguas de Alcudia, y conducido aquí para su embarque.

A las doce y cuarto de la tarde de ayer dió fondo en nuestro puerto el vapor *Union*, con el correo de Ibiza y Alicante, 12 pasajeros y varios efectos.

En virtud de nueva organización dada al personal del *Cambio Mallorquin*, ha sido nombrado vicesecretario nuestro particular amigo D. Teodoro Cerdá y Oliver, á quien felicitamos.

La *Gaceta* del 28 del pasado publica entre otras concesiones de *regium exequatur*, la del vicecónsul de Francia en Palma de Mallorca Mr. Marius Henri Surrel.

El día 13 del actual á las once de su mañana, tendrá lugar en la Delegación de Hacienda, la venta en pública subasta de un carro con toldo, un mulo y las guarniciones de éste, aprehendido con tabaco de contrabando por Fuerza de Carabineros; cuyo justiprecio á continuación se expresa:

Por un mulo negro pecaño, entero catorce años, seis cuartas cinco dedos 80 pesetas.

Por unas guarniciones 17 pesetas

Por un carro con toldo de lona 125 pesetas.

Corren rumores de que van á ser declarados en propiedad los profesores interinos de las normales que lleven cierto número de años de servicios, anunciando á oposición las plazas que queden sin proveer.

Durante el mes de Febrero último se degollaron en el Matadero de Palma 136 reses de cerda, 2319 lanares y 147 vacunas.

Los derechos de rastro importaron 818'85 pesetas,

Anteayer por la mañana llovió en el pueblo de Sóller. Aunque la

lluvia fué escasa no por eso habrá dejado de ser beneficiosa para nuestros campos.

**El Duque de Almenara Alta**

La muerte del Duque de Almenara Alta que ayer circuló con rapidez no ha podido menos d sorprendernos dolorosamente.

Hombre de convicciones arraigadas, cumplido caballero, escritor correcto, orador elocuente y acreditado diplomático, habiase conquistado la estimación y respeto de cuantos le trataron.

Aun resuenan en nuestros oídos las frases de respeto y admiración que dedicó á Maura con motivo de su elevación al Ministerio de Ultramar y los conceptos entusiastas que dedicaba á los Balears.

Descanse en paz quien durante su vida fué modelo de caballeros y ciudadanos.

**Probado en los hospitales y aceptado como de gran utilidad.**

(Desconfiar de las imitaciones)

Sres. Scott y Bowne.

Barcelona 7 octubre 1886.

Muy Sres. míos: En los primeros meses de este año tuve ocasión de ensayar en grande escala, la «Emulsion Scott» de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, en muchos enfermos de clínica del Hospital de Santa Cruz.

La «Emulsion» en la forma en que Vds. la presentan, ofrece un aspecto agradable, puede tomarse pura ó desliéndola previamente; la aceptan sin repugnancia la mayoría de los enfermos, y la toleran ordinariamente los estómagos delicados en los febricitantes por efecto de procesos pulmonares. A mi modo de ver es un preparado de gran utilidad que se recomienda en todas aquellas circunstancias en que existiendo indicación para el uso del «Aceite de hígado de bacalao» repugne éste á los enfermos, ó no consienten sus vías digestivas la administración de este agente farmacológico. Es cuanto puedo indicar á Vds., complaciéndome en verificarlo en la forma adjunta.

De Vds. atento S. S.

Dr. Pedro Esquerdo.

**Servicio telegráfico particular**

(DE LA PRENSA ASOCIADA)

Mahon 8 á las 9'10 m.

Ayer tarde, á las cinco, falleció en Ciudadela el Duque de Almenara Alta.

La noticia, ha causado gran impresión entre todas las clases y todos los partidos menorquines, después de la encarnizada campaña electoral.

Se preparan grandes y suntuosos funerales.

Madrid 8, 10 n.

Acaba de terminar el Consejo.

Segun una nota oficiosa los ministros se han ocupado principalmente de las elecciones últimas; se han aprohado los presupuestos.

En el Consejo de Estado y en la presidencia las economías ascienden á 300.000 pesetas.

Se acordó cenificar las condiciones que han de reunir los funcionarios de todos los ministerios.

Madrid 8, 10'15 n.

La impresión que se ha sacado del Consejo es que se ha aplazado la crisis hasta que termine el período electoral; mientras tanto el señor Sagasta buscará quien haga economías en la Marina y si no encuentra ningún general de la armada que acepte el cargo buscará un hombre civil.

Madrid 8, 8'40 m.

Calcúlase que el número de diputados que han sido elegidos se dividen en 280 ministeriales, 51 conservadores, 22 silvelistas, 26 republicanos, 8 autonomistas, 13 posibilistas, 6 carlistas y 2 independientes.

**Cultos Sagrados**

**MAÑANA VIERNES**  
**Santoral:** S. Meliton m.  
*Subiles de cuarenta horas:* Continúa en S. Felipe Neri á la Virgen del Guadalupe.  
**Cultos Sagrados:** Sermon cuaresmal en las iglesias de costumbre.  
**Corte de Maria.** En S. Miguel á la Virgen de la Salud.

**Seccion Comercial**

**movimientos de buques**  
 Dia 8  
**FONDEADOS**  
 De Ibiza y Alicante v. «Union» cap. D. Juan Bosch 20 trip. ton. 401 efectos y balija, m. Palma.  
**DESPACHADOS**  
 Para Palermo polacra goleta «Anita» c. Don Juan Albany 6 trip. ton. 93, con lastra m. Mahon.

**Movimiento local**

**Nacimientos**  
 Dia 7.—Varones, 1 hembra 1.  
**Matrimonios**  
 Tres  
**Hospital civil**  
 Dia 6.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2 hembras 0.—Salidas, varones 0, hembras 0.—Defunciones varones 0, hembras 0.  
**Defunciones**  
 Dia 8.  
 Ramon Senteno Rios viudo 59 años Hospital bronquitis crónica.  
 Juan B. Gomez Ferrer soltero 16 años Angeles meningitis.  
 Sebastiana Salas Riera viuda 76 años Roig catarro.  
 Margarita Figuerola viuda 37 Vila endocarditis.

**Aviso**

En la carniceria nueva de la calle de Santo Domingo n.º 15, hallarán tanto de dia como de noche carne de primera clase á 1 pta. 88 cénts. kgs.

**PRACTICANTE**

Se necesita un practicante en Farmacia enterado en el despacho.—Farmacia de Miró, calle Colon 22 y Peregril 2.

**Servicios**

**DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA**  
 Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlántico y puerto N. E. del Pacífico.  
 El 1 de Barcelona y el 16 de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Comanche, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.  
 El 20, de Santander, el vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña. Puerto Rico, Habana y Veracruz.  
 El 23 de Barcelona y el 28 de Cádiz, vap. BUENOS AIRES, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales del Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpan y Tampico.  
 Línea de Filipinas.—El 3 de Barcelona, vapor ISLA DE MINDANAO para Port-Said, Adon, Colombo, Singapora y Manila.  
 Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor BALDOMERO IGLESIAS para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.  
 Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.  
 Para mas informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiña) n.º 5.

**A voluntad de su dueño se desean vender dos pisos calle de la Olivera. En el núm. 33 darán razon**

**CREDITO BALEAR**

Queda abierto el pago del dividendo complemento de beneficios de 1892 acordado en Junta General del dia de ayer, que podrán percibir los señores accionistas en cualquier dia no festivo de nueve á doce de la mañana previa presentación de los títulos de sus acciones.  
 Palma 6 de Marzo de 1893.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Francisco Alomar.

**Se vende**

En 500 pesetas un carrito en buen uso con caballo y arreos.  
 Atarazanas 5.

**Don Félix Rubió, dentista.**

CALLE DE SAN MIGUEL N.º 44, PISO 2.º

Tiene el honor de ofrecer sus servicios á las personas que se dignen honrarle con su confianza por todo lo perteneciente á la prótesis dentaria.

Perfección, solidez y baratura en dientes y dentaduras artificiales por todos los sistemas conocidos y especialmente por su método de colocarles sin ganchos que tantos elogios se dignó tributarle la prensa de Barcelona.

Dientes sueltos desde 5 pesetas uno en adelante.  
 Dentaduras completas desde ochenta pesetas cada una.

**EL MODUS VIVENDI**

*La primera casa en trajes para niños de 2 á 16 años.*  
 Carmen, 3. Entresuelo Tetuan, 23.  
 Esquina á la de Tetuan. Entrada al entresuelo.  
 Precio fijo. MADRID Precio fijo.  
 Esta casa recibe todas las temporadas modales de Londres, París y Viena. Se remitan pedidos á provincias.—Uniformes para colegiales.

**Consultorio Comercial**

SAN LORENZO, 5, 2.º IZQUIERDA

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose á este Centro único fundado en España con persona teórico-práctico-mercantil que á su vez llevará á cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida á su dirección, reglamentada, legalmente, al alcance de toda inteligencia.

*Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde.*

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 5 1.º izquierda

**HERNIAS**

(y hernias) curacion radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON BRAGUERO céntrico-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídanse el folleto; Carmer, 14. C.º—Barcelona.

**ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA**

**PASTILLAS NIELK**

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA INFLAMACION DE LA GARGANTA Y FETIDEZ DEL ALIENTO

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritacion producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y los cantantes.  
 Desconfíase de las imitaciones que se ofrecen á todo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.  
 Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOLEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA G. FORMIGUERA Y C.º.  
 Se encuentran en todas las farmacias.

**Colmado "La Providencia,"**

DE

**BENITO POMAR**

**OFRECEMOS:**

- Sardinas, desde 4'80 reales á 10 reales lata.
- Garbanzos desde 1'60 reales á 7'50 el kilo.
- Garbanzos Mazagan, 30 ptas. los 100 kilos, por fuera.
- Jabon duro bueno á 2 reales kilo.
- Jabon blando á 2, 2 1/2 y 3 rs. kilo.
- Pastillas Peral, sin perfumar, á 3 reales docena.
- Idem idem, con esencia de naranja ó limon, á 4 reales.
- Malvasía de Son Fortuny á ptas. 1'05 litro.
- Jerez seco á ptas. 1'25 litro.
- Vino de mesa muy bueno de J. Far, á ptas. 0'45 litro.
- Ron Bacardi, á ptas. 2'50 litro.
- Pastas de gluten del país y extranjeras; panecillos Reudenill para los diabéticos.
- Nota.*—La casa, en obsequio á estos enfermos, se encargará de comprar por su cuenta los alimentos que deseen de esas clases.
- Garbanzos en remojo todos los dias; y los viernes bacalao del de primera.
- Legumbres de las mejores clases y las especiales de los predios Son Garcia de Buñola y Son Vich de Esporlas.
- Aceite de oliva extra, 6 reales litro.
- Vinos, licores, conservas de todas clases.
- Especialidad en cafés tostados, de los que garantizamos su pureza y prima calidad.
- Azúcar cortadillo, legítimo de Cárdenas.
- Plátanos y tasajo.
- Queso Gruyere y Pategras del año pasado, á 4 reales libra.

En la calle de los Olmos núm. 46 se vende todos los utensilios necesarios para montar un café ó cafetería, como tambien una porción de barritas de diferente capacidad.

**CAMBIO MALLORQUIN**

A contar desde el 22 del actual quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde para el pago del dividendo complemento de beneficios del último ejercicio, acordado en la Junta general celebrada el dia 19 de corriente.

Palma 20 de Febrero de 1893.—E Director, Gerencia.—Jacinto Feliu y Ferrá.

**Ferrocarriles de Mallorca**

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Octubre de 1892 al 31 de Marzo de 1893.

De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7'10 m. 2'45 y 3'30 (mixto) t.  
 De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5'45 t.  
 De La Puebla á Palma.—A las 7'25 m. y 5'25 t.  
 De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5'45 t.  
 De La Puebla á Manacor.—A las 7'25 m. 2'45 y 5'25 (mixto) t.  
 Tren periódico: Los dias de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.  
 Palma 30 de Setiembre de 1892.—El Director General, Guillermo Maragosa.

**ISBENA MARITIMA**

A contar desde el próximo viernes 24 del actual y los lunes, y viernes de las siguientes semanas, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, queda abierto el pago del dividendo acordado en Junta general, en las oficinas de esta Sociedad.

Palma 22 Febrero 1893.—El Presidente Pedro Sampol.

**Ventas**

Ultimos dias de la venta de moviliarío de casa, y ropas de Señora, en la calle de S. Miguel núm. 102, piso 2.º izquierda, con rebaja de precios.

**Baños**

*de la calle de los Huertos*  
 Quedarán abiertos el 1.º del próximo Marzo desde las 8 de la mañana á las 2 de la tarde.

**ADMINISTRACION DE CONSUMOS en arrendamiento.—Palma**

Habiéndose terminado la notificación industrial de las cuotas señaladas en los repartos de los consumos y encabezamientos del impuesto de Consumos correspondiente á los vecinos y habitantes del extra-radio de esta capital obligados á ellos durante el actual año económico; el dia de hoy los recaudadores nombrados por esta Administracion darán principio á la cobranza voluntaria del primero y segundo trimestre de dichas cuotas todos los dias laborables excepto los sábados en que con los Domingos y dias festivos estará abierta en el Fielato de la Puerta Pintada.

Lo que se anuncia en el «Boletín Oficial» y periódico de la localidad para conocimiento de los interesados.

Palma 25 de Febrero de 1893.—El Arrendatario.—Administrador, Bartolomé Cabrer.

**INTERESANTE**

Se curan radicalmente, callos y demás duricies de los pies. No se exige retribucion hasta haber obtenido su curacion.

Se pasará al domicilio del que lo desee.  
 Feliu 24 3.º

Se arreglan y componen máquinas de coser. Calle del Matadero 22.

**Alquileres**

Un segundo piso esta dotado de agua de poso calle de la Boteria número 14 en el principal informaran.

**Se alquila una casa**

botiga de gran capacidad apropiada por algun establecimiento ó industria con corral y dependencias cinco cuartos dormitorios terrado y agua en abundancia Olmos 107.

Informarán en la tienda del lado izquierdo número 105, ó calle de Jaime II número 20 piso 1.º